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ACTA nº 321 

 
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE JUNTA DE CENTRO DE LA ESCUELA TÉCNICA SUPERIOR DE 
INGENIERÍA DE EDIFICACIÓN DE SEVILLA, CELEBRADA EL DÍA VEINTIUNO DE DICIEMBRE DE DOS 
MIL VEINTIDÓS. 
 
En la ciudad de Sevilla, y siendo las trece horas del día arriba indicado, se reúnen los miembros de la Junta 
de Centro de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de Edificación que a continuación se relacionan: 

 
 

ASISTENTES: 
 
Miembros natos 
D.ª Mª Rosario Chaza Chimeno (Directora) 
D.ª Mª Dolores Rincón Millán (Secretaria) 
 
Representantes de departamentos 
D. Rafael Esteve Pardal 
D. Fernando Rico Delgado 
D. Carlos E. Rodríguez Jiménez 
D.ª Esperanza Rodríguez Mayorga 
D. Eduardo Paluzo Hidalgo 
 
Sector A: Profesores de Cuerpos Docentes 
D.ª María Jesús Albarreal Núñez 
D. Juan Luis Barón Cano 
D. José Antonio Barrera Vera 
D.ª María José Chávez de Diego 
D.ª Rosa María Domínguez Caballero 
D.ª María Ángeles Garrido Vizuete 
D.ª Vanessa González Fernández 
D. Daniel Hernández Macías 
D. Rafael Llácer Pantión 
D. Antonio López Tarrida 
D. David Marín García 
D. Juan José Moyano Campos 
D. Roberto Narváez Rodríguez 
D. Francisco Pontiga Romero 
D.ª Eva María Valenzuela Montalvo 
 
Sector B: Personal docente no perteneciente a los 
Cuerpos Docentes 
      
  
Sector C: Estudiantes matriculados en el Centro 
D.ª Guadalupe E. Álvarez Cortez 
D. David Barrera Millán 
D. Francisco J. García Incógnito 
D. Daniel Guerrero Martínez 
D.ª Marta Jiménez García 
D. Antonio J. López Olivero 

D.ª Alba Márquez Verdugo 
D.ª Valentina A. Morales Silva 
D.ª Laura Román López 
D. Gonzalo Salado Rodríguez 
D.ª Mª de los Reyes Vázquez Gil 
D. Francisco J. Zambrano Romero 
 
Sector D: Personal de administración y servicios. 
 
D.ª Mercedes González Alcoba 
D.ª Soledad Jiménez Zamora 
 
Equipo de Dirección no electo. 
D.ª Mª del Valle García Soria 
D.ª Margarita Cámara Pérez 
D. Carlos Rubio Bellido 
 
Ausencias justificadas 
D.ª Ana María Carrasco Martín 
D. Manuel Jesús Espín Milla 
D. Gabriel Granado Castro 
D.ª Helena Patricia Moreno González 
D.ª Margarita Infante Perea 
D.ª Amparo Molina Blanco 
 
Ausencias sin justificar 
D. José María Castro Fuertes 
D.ª Pilar Civantos Nieto 
D.ª Amparo Graciani García 
D. Eduardo A. Herrero Vázquez 
D.ª Pastora Revuelta Marchena 
D.ª Virginia López Morgado 
D. José Tapia Janel 
D. Antonio J. Martín Fernández 
D.ª Helena Martín Sotomayor 
D. Diego Solano Ibáñez 
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Para adoptar los acuerdos oportunos en relación con el siguiente: 

 

ORDEN  DEL  DÍA: 

 

  
Punto 1: Aprobación de las actas nº 319 y nº 320 correspondientes a las sesiones, ordinaria y 
extraordinaria respectivamente, anteriores 
 
Punto 2: Informe de la Dirección. 
 
Punto 3: Propuesta y aprobación, si procede, de nuevos miembros en las distintas Comisiones del 
centro. 
 
Punto 4: Aprobación, si procede, de los acuerdos adoptados en la Comisión de Reconocimiento  
de créditos nº 45 celebrada el 3 de noviembre de 2022. 
 
Punto 5: Propuesta y aprobación, si procede, de las Comisiones Evaluadoras de Trabajo Fin de  
Máster, para el MUSIE, curso 2022/2023.  
 
Punto 6: Propuesta y aprobación, si procede, de las Comisiones Evaluadoras de Trabajo Fin de  
Máster, para el MUGIE, curso 2022/2023.  
 
Punto 7: Propuesta y aprobación, si procede, del informe previo del Máster Universitario en  
Prevención de Riesgos Laborales en la Construcción. 
 
Punto 8: Ruegos y preguntas 
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DESARROLLO  DE  LA  SESIÓN 
 
 
La directora agradece la incorporación de los nuevos miembros del sector de alumnos a esta Junta de 
Centro. 
 

 
Punto 1: Aprobación de las actas nº 319 y nº 320 correspondientes a las sesiones, ordinaria y 
extraordinaria respectivamente, anteriores 
 
Se aprueban por asentimiento de los asistentes. 

 
 

Punto 2: Informe de la Dirección. 
 

La Directora informa de los siguientes puntos: 
 
2.1. Nuestra felicitación a los profesores D. Juan Moyano Campos, nuevo Catedrático del Departamento 
de Expresión Gráfica e Ingeniería en la Edificación, a D. Fernando Rico Delgado por ser reelegido Director 
del Departamento de Expresión Gráfica e Ingeniería en la Edificación, a D. Juan Enrique Nieto Julián, 
nuevo profesor titular del Departamento de Expresión Gráfica e Ingeniería en la Edificación, a D. Carlos 
Rubio Bellido, nuevo SUBDIRECTOR DE MOVILIDAD Y RELACIONES INTERNACIONALES de la ETSIE y a D. 
Jacinto Canivell García de Paredes, profesor titular del Departamento de Construcciones 
Arquitectónicas II. 
 
2.2. Nuevos coordinadores y representantes de estudiantes en las Comisiones Académicas de los 
másteres MUSIE Y MUGIE. 
 

 

 

 
 

COA Máster MUGIE:     
Directora ETSIE: Dª. Mª Rosario Chaza 
Subdirectora Inv. y Posgrado: Dª. Margarita Cámara 
Coordinador: D. Juan J. Martín del Río 
Profesores: D. Isidro Cortés y D. Carlos Rubio 
Estudiante: Dª. Lina Fernanda Castillo 

COA Máster MUSIE:     
Directora ETSIE: Dª. Mª Rosario Chaza 
Subdirectora Inv. y Posgrado: Dª. Margarita Cámara 
Coordinador: D. Juan Manuel Macías 
Profesores: D. Juan Carlos Camacho y D. Miguel León 
Estudiante: Dª. Cristina Maestre Rodríguez 



 

ACTA 321. Pág. 4 de 15 

 

2.3. Comisión de Reconocimiento de créditos: Se han celebrado dos Comisiones: el 03/11/2022 y el 
12/12/2022. 
 
2.4. Renovación Miembros Junta de Centro: 
 

o 1 miembro del Sector D (Personal de Administración y Servicios) 
         Cesa D. Luis Arenillas (por dejar de prestar servicio en el centro)    
       Se incorpora, tras proceso electoral, D. José Tapia Janel 

o 15 miembros del Sector C (Estudiantes) 
        Tras proceso electoral 
 

ÁLVAREZ CORTEZ, GUADALUPE E. 
BARRERA MILLÁN, DAVID 
GARCÍA INCÓGNITO, FRANCISCO J. 
GUERRERO MARTÍNEZ, DANIEL 
JIMÉNEZ GARCÍA, MARTA 
LÓPEZ OLIVERO, ANTONIO J. 
MÁRQUEZ VERDUGO, ALBA 
MARTÍN FERNÁNDEZ, ANTONIO J. 
MARTÍN SOTOMAYOR, HELENA 
MORALES SILVA, VALENTINA A. 
ROMÁN LÓPEZ, LAURA 
SALADO RODRÍGUEZ, GONZALO 
SOLANO IBAÑEZ, DIEGO 
VÁZQUEZ GIL, Mª DE LOS REYES 
ZAMBRANO ROMERO, FRANCISCO J. 

 
 

2.5. Se han celebrado varios actos:  
 
ACTO DE BIENVENIDA alumnos de GRADO nuevo ingreso Curso 2022/23, el 9 de septiembre. 
ACTO DE APERTURA Curso 2022/2023, el 28 de septiembre.  
ACTO DE BIENVENIDA ALUMNOS DE MÁSTER MUSIE Y MUGIE Curso 2022/23, el 10 de octubre. 
 
2.6. Reunión CODATIE (Conferencia de Directores de escuelas de Arquitectura Técnica e Ingeniería de 
Edificación): La reunión fue el pasado día 14 de diciembre con la asistencia del subdirector de relaciones 
institucionales Rafael Esteve y la directora del centro Charo Chaza. 
Entre los temas tratados en la CODATIE, resaltamos los siguientes: 
 

 Número alumnos primer ingreso en las escuelas de España: Sevilla con 207 es la tercera, tras 
Madrid (300) y Valencia (223). Le siguen Barcelona (160) y Granada (155). 

 OLIMPIADAS EN INGENIERIA DE EDIFICACIÓN “Construyendo con Ingenio”. Este es el tercer año 
que se realizan. La convocatoria se realizará en enero/febrero. Hay dos niveles secundaria y 
bachillerato, y animamos a difundir esta convocatoria entre nuestros familiares, amigos o 
conocidos para que participen. 

 Creación grupo de trabajo revisión LIBRO BLANCO de la titulación (Orden ECI/3855/2007). La 
ETSIE se ha involucrado en este grupo de trabajo. Actualmente la última revisión es de 2006.  
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2.7. Reunión de la dirección de la ETSIE con la COMISIÓN EUROPEA (JRC, Joint Research Center), el 9 de 
noviembre, para fomentar la colaboración entre las dos entidades en materia de investigación, 
desarrollo de Trabajos Fin de Máster, Trabajos Fin de Grado, jornadas, exposiciones y prácticas.  
 
2.8. Nueva Ley Orgánica del Sistema Universitario (LOSU), pendiente próxima aprobación estatal. 
Solicitamos de forma general que, aquellos profesores que tengan conocimientos jurídicos hagan un 
resumen de lo más importante.  
 
2.9. Por subdirecciones: 
 
RELACIONES INSTITUCIONALES, ESTUDIANTES Y EMPRESA 
 

 Reunión con la Fundación Laboral de la Construcción, el 20 de septiembre. Ya tenemos el 
convenio a nivel nacional para el reconocimiento del título de Nivel básico en PRL, de 60 horas. 
Solo falta aprobar la metodología o procedimiento para hacerlo más ágil, pero ya se puede 
solicitar. 

 Firmado Convenio con Caixa Forum, para el acceso gratuito de los estudiantes y profesorado de 
la ETSIE (mostrando el carnet universitario en el mostrador de acceso), el 6 de octubre. 

 Conferencia de D. Juan José López Garzón "EL CONFLICTO RELIGIÓN – CIENCIA. EL CASO GALILEO” 
en la ETSIE, el 13 de octubre, gestionado por la profesora Rosa Domínguez Caballero. 

 FERIA DEL EMPLEO “Construcción, Ingeniería y Edificación”, los días 17 y 18 de octubre. Por 
primera vez se realiza independientemente de la US y juntamente con la ETSA (hemos aportado 
el 70% de las empresas). Han salido alumnos con propuestas de empleo. 

 La empresa GGT Gabinete de Gestión Técnica, a propuesta de la ETSIE, ha sido galardonada con 
el IX Premio de Compromiso Empresarial con los Estudiantes en Prácticas Externas por haber 
demostrado su compromiso con la Universidad de Sevilla para materializar una oferta de plazas 
de prácticas académicas de calidad, el 11 de octubre. 

 CONFERENCIA: "MICROPILOTES Y RECALCES. Aplicaciones y Casos”, el 20 de octubre. 

 Conferencia-taller SKETCHUP y TWINMOTION, el 2 de noviembre. 

 VOLUNTARIOS ETSIE: visita técnica al COLEGIO SAN PELAYO, el 9 de noviembre e inicio de la 
segunda intervención en infravivienda en Benacazón (Sevilla). Agradecer al profesor Juan Manuel 
Macías por su colaboración y a todos los alumnos que han participado. 

 Charla "Historic Buildings Information Modelling (HBIM), para el conocimiento y conservación 
del patrimonio histórico y su integración con tecnologías disruptivas”, el 16 de noviembre. 

 La asignatura de Construcción III de la ETSIE organizó un viaje de profesores y estudiantes a San 
Fernando (Cádiz), donde se visitó el edificio del ayuntamiento, el Teatro de las Cortes y las obras 
de remodelación de la Plaza del Rey, el 11 de noviembre. 

 Acto de Inauguración Exposición EMASESA y La Edificación, el 17 de noviembre, con mesas 
redondas y diversas jornadas hasta el 30 de enero. 

 Propuesta de convenio con Catastro y diseño de jornadas sobre la oficina virtual de catastro a 
realizar a principios de febrero de 2023. 

 Compromiso Social de la ETSIE, actividades Navideñas:    
o   1. Recogida de mantas y ropa de abrigo. Campaña ATENEO de Sevilla. 
o   2. Recogida alimentos. Campaña grupo SCOUT 
o   3. Dulces Navideños Hermanas de los Pobres (agradecimiento a Eva Valenzuela) 
o   4. Campaña “Ningún niño sin juguetes. Elfos y Calcetines” a través de Caritas Diocesana.    
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 Primer encuentro de los miembros del proyecto CO-HOPE: Collaborative Housing in a Pandemic 
Era/ La vivienda colaborativa en una era de pandemia, celebrado en la ETSIE desde el 23 al 25 
de noviembre. Agradecimiento al profesor Antonio Melo por su iniciativa. 

 Colaboración con la ETSA en el “I Workshop Internacional Calidad Ambiental y Salud en la 
Arquitectura”. 

 La asignatura de Instalaciones II de la ETSIE organizó un viaje de profesores y estudiantes a obras 
de Emasesa en las avenidas San Fco. Javier, El Greco y Cruz Roja de Sevilla, el 15 de diciembre. 

 Celebrado el II Concurso Felicitación Navideña, ganador el profesor Juan Carlos Pérez Pedraza, 
dona el premio a la Delegación de Estudiantes de la ETSIE. 

 
INFRAESTRUCTURAS 
 

 Salón de actos: Finalizada la remodelación integral (Tarima madera, nuevas butacas con mesa, 
enchufe y luz led para portátiles, motorización de persianas, pintura y nuevos estores. Video Wall 
instalado). 

 Pintado Planta Segunda (zonas comunes).  

 Próximamente nuevo mobiliario plantas segunda y primera (sofás modulares, mesas altas y 
taburetes) para trabajos en grupo, con nueva iluminación 

 
 
RELACIONES INTERNACIONALES Y MOVILIDAD 
 

 Promoción y actividades INTERNACIONAL: 
o Charla Erasmus el día 16 de noviembre, actividades de difusión y promoción de la 

convocatoria.  
o Monitor con mapa interactivo de los destinos en el hall. 
o Cartelería y actividad en las redes sociales. 

 

 Actualización de la Web de la pestaña MOVILIDAD de la ETSIE, el 21 de noviembre: 
o Se integran los planos de destinos Erasmus y Sicue. 
o Se introduce la pestaña de Incoming Students. Se ha actualizado lo referente a los dobles 

títulos internacionales. 
 

 Toma de contacto con la Universidad Técnica de Manabí (Ecuador), para intercambio entre 
alumnos y profesores, el 28 de noviembre. La US no tenía acuerdo marco con esta Universidad, 
se ha elaborado y ya solo falta la firma del Rector.  

 Reactivación del acuerdo de movilidad Universidad del Bío-Bío (Chile), 29 de noviembre. Se 
reactiva el acuerdo de movilidad, que se encontraba caducado desde Julio de 2022, para tenerlo 
actualizado para el futuro doble grado.  

 Inicio de acuerdo con Universidad de Maribor (Eslovenia), el 5 de diciembre. Según sondeo a 
estudiantes, se buscaban destinos centroeuropeos más o menos económicos para destinos 
Erasmus.  

 Visita de nuestro subdirector de movilidad y relaciones internacionales, Carlos Rubio, a la 
Universidad del Bío-Bío (Chile), el 3 de diciembre, aprovechando una visita de Investigación. Se 
toma contacto con universidades iberoamericanas de la red CYTED. Se está realizando modelo de 
convenio para un doble grado internacional. Se han levantado las deficiencias del convenio 
anterior, tendiendo a flexibilizar el intercambio. 
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 Firmado el acuerdo de movilidad con la Universidad Abdelmalek Essaâdi de Tetuán, iniciado por 
Rosa Domínguez. 

 Toma de contacto con la Universidad de la República de Uruguay el 20 de diciembre. Propuesta 
de contacto Erasmus con esta Universidad de excelencia en todo el contexto iberoamericano. 

 Toma de contacto con la Universidad de Costa Rica el 20 de diciembre. Propuesta de contacto 
Erasmus con esta Universidad. Localización estratégica en Centro América. 

 
INVESTIGACIÓN 
 

 Según el Informe del Observatorio de la Producción Científica de la Arquitectura Técnica e 
Ingeniería de Edificación de España 2021, la ETSIE de la US lidera el ranking nacional en número, 
porcentaje de docentes doctores y de tesis leídas hasta 2021. Destaca, igualmente, en otros 
indicadores como el número de documentos de investigación producidos, de citas en WOS y de 
Reads en ResearchGate. 

 Reunión con la Directora de la Escuela Internacional de Doctorado (EIDUS) y con Vicerrectorado 
de Ordenación Académica, el 26 de octubre y 3 de noviembre. Acciones conducentes a la puesta 
en marcha de un nuevo programa de doctorado interuniversitario con Granada. 

 Resolución de segunda fase/segundo semestre del Premio al artículo científico en la ETSIE. Curso 
2021/2022, el 17 de noviembre. Agradecimiento al Comité Evaluador por su participación: D. 
Fernando Rico, D. Juan Manuel Alducin, Dª Sheila López y Dª Lola Rincón. 

 Solicitud ayuda para nueva convocatoria del premio para el curso 2022/2023. Novedades de la 
propuesta que se ha planteado: 

o Crear nuevo Accésit al artículo científico más relevante, por sufragio universal, dos en 
cada edición. Objetivos: poner en valor artículos de interés que no son Q1 y dar mayor 
difusión con la participación de todos los colectivos de la ETSIE. 

o Favorecer las colaboraciones con otros centros de investigación y universidades 
nacionales e internacionales de reconocido prestigio, no computando los autores de 
estos centros para el cálculo del requisito del 50% de autores del Centro. 

 
POSGRADO 
 

 Incidencias sobre falta de constancia por parte de organismos que valoran expedientes para 
resolver plazas en las que es necesario el título de Técnico Superior en Prevención de Riesgos 
Laborales, de que los egresados del MUSIE cuenten con él. Importancia del cambio de nombre 
del título. Actualmente, se ha reformulado el certificado que solicitan los alumnos para aclarar la 
situación. 

 Reuniones de las COAs MUGIE y MUSIE (29 y 30 de noviembre) y ambas el 14 de diciembre. Se 
trataron las Comisiones evaluadoras y debate sobre posibles mejoras. 

 Se informa sobre novedades propuestas en la COA, entre ellas nuevo formato de presentación 
del TFM para favorecer que los alumnos entreguen el TFM en el curso académico en el que cursan 
las asignaturas.  

 Solicitada ayuda para hacer un Congreso en la ETSIE. 
 

CALIDAD 
 

 Planes de mejora de todos los títulos aprobados por esta junta de Centro, ya publicados en la web 
institucional. 
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 Procedimiento de encuestas de evaluación de la actividad del profesorado. Actualmente, 
finalizando el proceso correspondiente al nuevo cuatrimestre. Ahora a cargo del Secretariado de 
Evaluación y Acreditación del Profesorado con el impulso de DOCENTIA. Nos dicen que, en 
general, hay mayor participación que en cursos anteriores. 

 A partir de enero/febrero, activación de la mayoría de los hitos del Plan de Despliegue del Sistema 
de Garantía de Calidad en la ETSIE. IMPORTANTE: Este curso toca seguimiento externo por parte 
de la DEVA de los dos másteres, MUGIE y MUSIE. 

 
INNOVACIÓN DOCENTE 
 

 Proyecto de Innovación Docente: Segunda ronda de encuestas de dedicación horaria, del 19 al 23 
de diciembre. 

 Se han seguido celebrando reuniones con la empresa encargada del desarrollo de la aplicación de 
calendarios de entregas de trabajos de todas las asignaturas del grado (la última fue el 20 de 
diciembre). 

 
 

Asistencia a actos protocolarios por parte de la Dirección, desde la última Junta de Centro. 
 

 
 
Terminado el informe de dirección, se pregunta si alguien tiene alguna pregunta. Pide la palabra el 
profesor Antonio López Tarrida con respecto a las novedades propuestas en la convocatoria del artículo 
del mes, y comenta que se dice que con estas propuestas se visualiza el 100 % de la investigación que 
se hace en la escuela y no es así ya que, entre otras cosas, entre los criterios de evaluación del mejor 
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artículo del semestre figuran que sea del ámbito de la edificación, de sus fundamentos científicos o 
pedagógicos. 
No le parecen mal los criterios, pero no se debe decir que es toda la investigación que se hace en el 
centro, porque se hace mucho más. 
 
Aclara la subdirectora de posgrado, Margarita Cámara, que se puso fundamentos científicos 
relacionados con la edificación, y en todo caso, estamos abiertos a cualquier sugerencia. La idea es 
incentivar la participación, por eso se ha puesto lo del accésit, para que dicha participación sea más 
amplia y accesible. Se invita a hacer más propuestas. 
 
Interviene la profesora Mª José Chávez, que tenemos en el centro al número 1 de las publicaciones en 
la US, el profesor Adán Cabello, y aunque no hace investigación sobre edificación, son muy relevantes. 
 
Interviene la directora, Charo Chaza, que las bases de esta convocatoria se han ido cambiando y 
adaptando a la realidad que se va presentando, e intentaremos visualizar toda la investigación que se 
hace.  
 
Interviene la profesora Mª Jesús Albarreal, en primer lugar, quiere agradecer la extensa información que 
se facilita y pregunta, con referencia al programa de doctorado, se le ha denominado “Programa de 
doctorado ingeniería de edificación”, y sería importante debatir el nombre del programa antes de decidir 
el nombre definitivo, y sugiere que se podría llamar programa de doctorado de edificación. 
Por otro lado, con el tema del artículo del mes, propone que se podría hacer una base de datos de las 
investigaciones que se hacen en el centro, al margen del premio.   
 
Contesta la directora, Charo Chaza, que en este momento en PRISMA se encuentran todas las 
publicaciones e información del PDI, actualizadas y publicadas. 
 
Interviene el profesor, David Marín, agradece también la extensa información facilitada; con respecto al 
accésit que se propone, indica que la investigación debe valorarse por pares (investigadores adecuados), 
y cuando se extiende a que se valore de forma universal, puede dejar de tener valor. Se puede hacer el 
accésit, pero con matices para que la investigación no pierda su valor.  
 
Por parte de la directora se indica que tendremos en cuenta las sugerencias sobre las novedades de los 
premios al artículo del mes. 
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Punto 3: Propuesta y aprobación, si procede, de nuevos miembros en las distintas Comisiones del 
centro. 
 
Se han renovado los miembros referentes a la representación de estudiantes de las siguientes 
Comisiones: 
 

COMISIONES ESTATUTARIAS 

DOCENCIA En proceso electoral 

SEGUIMIENTO DE PLANES DE 
ESTUDIO DE GRADO 

Alba Márquez Verdugo 
Gonzalo Salado Rodríguez 
Andrea Navarro Boje 
Valentina Anais Morales Silva 
María de los Reyes Vázquez Gil 
David Barrera Millán 
Miguel Durán Pérez 
Laura Román López 
Antonio Javier Martín Fernández 
Diego Solano Ibáñez 
Daniel Guerrero Martínez 
Francisco Javier Zambrano Romero 
Francisco Javier García Incógnito 

PRÁCTICAS EXTERNAS 
Laura Román López 
Diego Solano Ibáñez 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se aprueban por asentimiento.  
 
 
 

COMISIONES DELEGATARIAS DE LA JUNTA DE CENTRO 

PREMIOS Y DISTINCIONES 
Laura Román López 
María de los Reyes Vázquez Gil 

HORARIOS 

Francisco Javier García Incógnito 
Daniel Guerrero Martínez 
Antonio Jesús López Olivero 
David Barrera Millán 

COMISIONES REGLAMENTARIAS 

RECONOCIMIENTO DE CRÉDITOS 

Marta Jiménez García 
Miguel Durán Pérez 
Francisco Javier Zambrano Romero 
Ángel Mauricio Orantos Ruiz 

GARANTÍA DE CALIDAD DEL 
CENTRO 

Guadalupe Estela Álvarez Cortez 
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Punto 4: Aprobación, si procede, de los acuerdos adoptados en la Comisión de Reconocimiento  
de créditos nº 45 celebrada el 3 de noviembre de 2022. 
 

1º Reconocer, por los créditos excedentes que solicite un estudiante procedente del área de  
Ingeniería y Arquitectura, créditos optativos genéricos equivalentes (con un máx. de 12  
créditos). Modificar el cuadro de reconocimientos con la Universidad de Granada en virtud de 
lo anterior.  
 
2º Elevar a Junta de Centro la propuesta de modificación del cuadro de reconocimientos con la  
ETSA vigente, para reconocer la asignatura Estructuras II del Grado en Edificación por Estructuras 
2 del Grado en Fundamentos de Arquitectura. 

 
Se aprueban ambos acuerdos por asentimiento. 
 
 
Punto 5: Propuesta y aprobación, si procede, de las Comisiones Evaluadoras de Trabajo Fin de  
Máster, para el MUSIE, curso 2022/2023.  
 

 
Vista la propuesta presentada, se aprueba por asentimiento. 
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Punto 6: Propuesta y aprobación, si procede, de las Comisiones Evaluadoras de Trabajo Fin de  
Máster, para el MUGIE, curso 2022/2023.  

 
La propuesta presentada incluye 13 Comisiones Evaluadoras con todos los profesores del Máster, y esas 
mismas Comisiones son las suplentes. Por lo tanto, todos los profesores pertenecen a Comisiones, tanto 
a la principal como a la suplente. 
 
Vista la propuesta presentada interviene el profesor José Antonio Barrera, y comenta que ha detectado 
un error en la asignación: se han incluido tres profesores Gabriel Granado, Joaquín Aguilar y Juan Ignacio 
de Cea, en tres Comisiones, y ellos no pertenecen al Máster, sino que lo han sustituido durante su baja; 
y por otro lado él también está en otra Comisión y no tiene docencia en el PAP del máster (por su baja). 
 
Tras debatir el tema, se decide consultar las opciones posibles con el coordinador del máster, y optamos 
por aprobar la propuesta presentada condicionada a modificar las Comisiones afectadas, y llevarlas a la 
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próxima Junta. Si antes de aprobarse en otra Junta tuviese que actuar alguna Comisión, se intentará que 
no sean en las que están los profesores afectados antes citados. 
Interviene la profesora Mª Ángeles Garrido, y agradece a la dirección y a la COA del MUGIE, que se haya 
tratado el tema de las Comisiones evaluadoras, pues ha sido un tema demandado en cuanto a establecer 
los criterios para formarlas. Pregunta sobre cuantos trabajos se le asignan a cada Comisión, a lo cual se 
responde que un máximo de dos trabajos siempre en función del número de TFG presentados. 
 
También indica la profesora Garrido que, a la hora de solicitar y conceder una Comisión de servicio, 
tengamos en cuenta las fechas de las entregas y defensas de los TFM para que no se vean afectados 
otros profesores. 
 
Interviene el profesor Francisco Pontiga y pregunta si se va a seguir este mismo criterio para las 
Comisiones del MUSIE, el cual le parece muy acertado. Contesta la directora que, en principio, para el 
próximo año se seguirá este criterio para los dos másteres, pero este año solo se ha hecho en el MUGIE.  
Solicita también el profesor Pontiga que, terminado el período del COVID, se vuelva a entregar el TFM 
en papel, un ejemplar para cada miembro del tribunal y otro para el alumno, para facilitar la defensa del 
TFM por parte del alumno. 
 
Responde la Responsable de Administración de Centro, Soledad Jiménez, que realmente la entrega on-
line solo se hizo, de forma excepcional, para el período de COVID, con lo cual terminado ese período la 
entrega volvería a ser igual que antes.  
 
Interviene la directora indicando que se tratará el tema de la entrega del TFM en las COAs, aunque de 
momento la entrega se hará como establece la normativa anterior al período excepcional del COVID. 
 
Interviene la profesora Eva Valenzuela, indicando que deberíamos quedarnos con la opción de continuar 
con la entrega on-line porque supone una mejora en el procedimiento combinada con la entrega en 
papel. 
 
Tras el debate anterior, por parte de varios miembros de la Junta, la directora informa que 
mantendremos la normativa actual y se estudiaran las distintas propuestas en las COAs y, en caso 
necesario, se procederá a cambiar la normativa PFG y se traerá de nuevo a Junta de Centro.  
 
 
Punto 7: Propuesta y aprobación, si procede, del informe previo del Máster Universitario en 
Prevención de Riesgos Laborales en la Construcción. 
 
Estamos trabajando para el nuevo máster en PRL en Construcción, y se ha realizado el informe previo 
elaborado por la Comisión Académica.  
El procedimiento es aprobar este informe previo en Junta de Centro y enviarlo al Vicerrectorado de 
Ordenación Académica, desde ahí se envía a la Comisión de Garantía de los títulos, luego al Consejo de 
Gobierno y por último a la DEVA; la DEVA le da el ok o no, con o sin modificaciones. Debería estar en la 
Deva antes del mes de mayo. 
 
La directora proyecta el informe previo, donde se proponen tres cambios fundamentales: 
 

- Cambio de nombre: se propone Máster en Seguridad en Prevención de Riesgos Laborales en 
construcción, porque en el ámbito de la seguridad se habla de obras de construcción no de 
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edificación. En la US hay dos másteres en PRL, uno aquí y otro en la escuela politécnica 
(Máster en PRL en la industria). 

- Aumentar la carga lectiva en prácticas curriculares, porque en este momento hay 2,5 
créditos de prácticas obligatorias y otros 2,5 créditos optativos. Se propone prácticas 
obligatorias de 6 créditos y para ello se han ajustado los créditos de todo el contenido que 
marca la normativa. 

- De las tres optativas que hay actualmente en PRL (Seguridad en el Trabajo, Higiene industrial 
y Ergonomía y psicosociología aplicadas), solo hay que hacer una para tener el título de Nivel 
Superior, pero lo normal es que hagan las tres. Se añadiría otra optativa específica de 
coordinación en obras de seguridad y salud de 10 créditos, a la que puedan acceder aquellas 
titulaciones que tengan competencia.  

 
Interviene la profesora, Mª Jesús Albarreal, con respecto al nombre del nuevo máster y porqué se decide 
en construcción y no edificación, cuando la ley (LOE) que define nuestras atribuciones habla de 
edificación. Le responde la directora que el motivo principal es porque toda la normativa referente a 
seguridad utiliza en su terminología el término “construcción” y no “edificación”, y el término 
construcción es más amplio.  
 
Interviene la Responsable de Administración de Centro, Soledad Jiménez, y pregunta si esta sería ya una 
propuesta del plan de estudios. El motivo es porque, en ambos másteres, en este momento en el título 
que se les da no aparece la especialidad sino itinerarios y esto tendría también que modificarse en el 
nuevo máster. Por otro lado, pregunta si la nueva optativa estaría desglosada en asignaturas. 
 
Le contesta la directora, que en este momento se presenta el informe previo, luego habrá que hacer la 
memoria de verificación y ahí se recogerá todo el contenido del nuevo máster. Este nuevo máster 
sustituirá al actual, y se pondrá en marcha a continuación de que el actual se extinga. 

 
Interviene el profesor y director del departamento de CCAA2, Carlos Rodríguez. Y comenta que para la 
nueva especialidad faltaría profesorado especializado en la materia. Le contesta la directora que, nos 
estamos reuniendo con distintos organismos del ámbito de la seguridad y prevención para poder contar 
con colaboradores especializados y potenciar los que tenemos actualmente; y, por otro lado, a más largo 
plazo, tener proyectos de investigación financiados en materia de seguridad y salud que permita 
contratar o tener plazas de becas FPI o FPU, etc… entre otras acciones. 
 
Interviene la profesora, Mª Jesús Albarreal, y considera que la propuesta del nuevo máster es buena 
para el Centro y para los alumnos y en cuanto al profesorado, en el centro hay personas con formación 
suficiente para impartirlo y que ahora tienen la oportunidad de hacerlo.  
 
La profesora Albarreal, le da la bienvenida a los nuevos alumnos que se incorporan a la Junta de Centro 
y espera que desarrollen su programa de trabajo y lo hagan llegar a esta Junta para compartir y colaborar 
con sus inquietudes y necesidades. 
 
Se aprueba la propuesta por asentimiento 
 
Punto 8: Ruegos y preguntas 
 
No hay, ya que se han ido haciendo a lo largo de la sesión. 
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Y no habiendo más asuntos que tratar, la Directora levanta la sesión a las quince horas, en lugar y fecha 
ut supra, de lo que como Secretaria de esta Junta de Centro doy fe. 

 
Vº.Bº. 
 
 
 
La Directora                                                                                                            La Secretaria 
Dª. María Rosario Chaza Chimeno                                                       Dª Mª Dolores Rincón Millán 


